



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

ACTA N° 128/24 DEL CONCEJO MUNICIPAL SESIÓN ORDINARIA.

En Quillón, 19 de marzo de 2024, siendo las 15:35 horas y comprobada la asistencia de quórum, se da inicio a la sesión ordinaria acordada por el concejo municipal.

Por acuerdo del concejo municipal se está realizando esta sesión en este horario por la inauguración de la sucursal del Banco estado durante esta mañana.

ASISTENTES CONCEJALA Y CONCEJALES:

- Sr. Felipe Catalán Venegas.
- Sr. Leonardo Cifuentes Arriagada.
- Sr. Esteban Villegas Aguilera.
- Sr. Juan Fuentealba Salazar.
- Sra. Miriam Pérez Morales.
- Sr. Jorge Muñoz Álvarez.

Preside la sesión el presidente y alcalde don Miguel Peña Jara y el Ministro de Fe el secretario municipal (S) don Eduardo Fuentes Heredia.

APROBACIÓN DE ACTA.

- ✓ Aprobación del acta ordinaria N° 127, se adjunta.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA.

- Correo electrónico enviado por el secretario municipal (S), el día viernes 15, con 27 adjuntos. Recordatorio próximo martes concejo ordinario, horario a las 15:30 horas.

Tabla:

- **Solicitudes para Aprobación del H. Concejo Municipal**

1. Aprobación u observación acta N°127, se adjunta.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

2. Solicitud de aprobación de contrato de licitación pública ID 4366-5-LE24, denominado "Conservación estado de catástrofe sala cuna y jardín infantil Rayitos de Amor, Quillón", por un monto de \$42.394.520., con el proveedor Raúl Antonio Muñoz Valverde, superando las 500 UTM, se adjunta.
3. Solicitud de aprobación de subvención a la junta de vecinos La Plaza, por un monto de \$1.400.000.-, se adjunta.
4. Solicitud de aprobación de subvención municipal a la organización Tea Acompaño, por un monto de \$27.000.000.-, se otorgará en 3 cuotas, sujetas a rendición previa, se adjunta.
5. Solicitud de aprobación asumir costos de operación y mantención de seis proyectos postulados a FRIL Gore Ñuble, encaso de ser aprobados, se adjunta.
 - a) Proyecto Construcción Patio Techado Escuela Puerto los Frutales de Coyanco, Quillón
 - b) Proyecto Construcción Patio Techado Escuela Amanda Chávez Navarrete, Quillón
 - c) Proyecto Construcción Espacio Público Sector Coyanco, Quillón.
 - d) Proyecto Mejoramiento Espacio Público Calle Thompson, Quillón.
 - e) Proyecto Mejoramiento Espacio Público Villa Los Almendros, Quillón.
 - f) Proyecto Construcción Sistema APR Las Perdices, Quillón.
6. Solicitud de aprobación asumir costos de mantención y operación del proyecto postulado a Circular C-33, Gore Ñuble, denominado "Adquisición rodillo compactador más carro de arrastre, comuna de Quillón", en caso de ser aprobado, por un costo anual de \$31.380.000.-, se adjunta.
7. Solicitud de aprobación de contrato de licitación pública ID 4366-7-LE24, denominado "Construcción puente losa entrada a cementerio Cerro Negro y pasaje Los Quillayes, Quillón", por un monto de \$39.870.579.-, con el proveedor Sociedad de Inversiones Chile Regional Ltda., RUT N°76.226.498-6, representada por don Marcos Walter Álamos Niechi, superando las 500 UTM, se adjunta.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

8. Solicitud de aprobación de "Contrato que incluye mantención de equipos psicotécnicos", por la suma total de \$6.194.664, a través de la modalidad de trato directo, con la empresa Petrinovic SPA, RUT N°79.534.260-5, representada por don Francisco Petrinovic Rodríguez, por superar el período alcaldicio.
9. Solicitud de aprobación de contrato de licitación pública ID 5041-4-LQ24, denominado "Adquisición suministro y transporte material pétreo base granular chancada cbr 100% con porcentaje de chancado al 65%, origen fluvial inerte", por un monto de \$117.810.000.- con el proveedor denominado Áridos y Servicios Tramavec SPA RUT: 77.219.286-k, representada por don Patricio Cubillos M., superando las 500 UTM, se adjunta.
10. Solicitud de aprobación de contrato por trato directo, derivado de licitación pública simplificada L1 ID N°1030177-4- L124, por haberse declarado desierta, para el suministro del servicio denominado "Servicio de programa radial Quillón 2024", por la suma anual de \$5.490.000, con el proveedor denominado Comunicaciones Bulnes Ltda. RUT: N°78.005.480-8, representada por doña Carola Gutiérrez Bosshardt, por superar el período alcaldicio, se adjunta.
11. Solicitud de aprobación de bonificación art. 45 de la Ley 19.378, para dos profesionales médicos/as DESAMU, se adjunta informe del Director DESAMU (s)
12. Solicitud de aprobación de contrato de licitación pública ID 4366-7-LE24, denominado "Construcción Salón Multiuso Las Totoras, Quillón", por un monto de \$82.444.271.- (ochenta y dos millones, cuatrocientos cuarenta y cuatro mil, doscientos setenta y un pesos) IVA incluido, con el proveedor denominado Unión Temporal de Proveedores entre las empresas "Constructora Leonardo Núñez Palavicino E.I.R.L., RUT:76.800.789-6 y Adolfo Gustavo Maraboli Rojas" ambas representadas por don Leonardo Alejandro Núñez Palavicino.-, superando las 500 UTM, se adjunta.

➤ Correspondencia:

- Resolución Exenta N°PD00207 de la Contraloría Regional de Ñuble, se adjunta.
- Informe N°18/2024 de DOM – Medio Ambiente, sobre



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

autorización ambiental para la construcción salón multiuso Las Totoras, se adjunta.

- Informe N°118 de DOM, por estado de obras, conservación de refugios peatonales de la comuna de Quillón, se adjunta.

- Cuenta de Comisiones y Viáticos Concejales.
- **Presentación Programa Camión Limpia fosas**
- Cuenta del Sr. Alcalde
- **Incidentes.**

CUENTA DE COMISIONES Y COMETIDOS:

COMISION DE VIVIENDA, URBANISMO Y VIALIDAD

Presidente y concejal de la comisión de vivienda, urbanismo y vialidad Sr. Esteban Villegas; hoy a las 12:30 horas tuvimos comisión y en la sesión del día 16.11.23 hicimos reunión en conjunto con la junta de vecinos Santa Ana de Caimaco, Villa Palermo y sector Puerto Coyanco, La Gloria y Peña Blanca con representantes de los directivos de vialidad regional y seremi de obras públicas, se tomaron varios acuerdos como por ejemplo sobre los caminos que son tutela de vialidad del sector Santa Ana de Caimaco, se acordó dar ensanche del camino en las partes donde el camino es demasiado angosto y desde vialidad se sugirió que en marzo se hiciera por escrito, así también en Villa Palermo en donde se necesita roce y ensanchamiento. Sucesivamente en el sector Coyanco también se solicita lo mismo y cargar el camino con estabilizado. Es preciso mencionar que estas dos últimas rutas sirven en caso de emergencia y que algunos tramos son de responsabilidad del municipio. En la ruta N-760 hay compromiso de hacer huellas de cemento donde el camino es muy inclinado y debido al flujo de vehículos el mantenimiento de la global dura quince días, donde los taxis y ambulancia no pueden subir o cualquier tipo de vehículo de emergencia no puede subir. Esto está coordinado con vialidad y los vecinos están haciendo el requerimiento por escrito. Vecinos del sector La Gloria agradecen por la instalación de alcantarillas y la aplicación de material estabilizado, pero



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

indican que en sectores con mucha pendiente quedó muy angosto por lo que dificultaría el paso de un vehículo de emergencia por lo que solicitan el ensanche de esa ruta. En Peña Blanca vecinos ya corrieron los cercos y en la ruta N-720 está ya cargado con material y los vecinos agradecen el mejoramiento con escoria de Huachipato que dura un poco más, pero el camino cuando se calamina es perjudicial porque la escoria perfora los neumáticos. Este año 2024 se iba a presentar el diseño de esta ruta para el anhelado asfalto. A esta comisión asistieron todos los concejales a quienes agradezco y a través de un llamado telefónico comuniqué a los vecinos. Le haré entrega de la carta firmada por los vecinos la cual está dirigida a don Oliver Morales, don Paulo de la Fuente y su persona.

Tengo además, la tercera carta que vamos a firmar con los concejales para ir en apoyo de los vecinos como comisión y al término del concejo daremos firma a esta carta.

COMISION DE EDUCACION

Presidente y concejala de la comisión de educación Sra. Miriam Pérez; hoy en comisión de educación visitamos dos establecimientos a excepción de los concejales Cifuentes y Catalán. Fuimos a la escuela Héroes del Itata y la Escuela Amanda Chávez Navarrete. Nosotros no fuimos con el afán de intervenir, solamente escuchar las necesidades que tiene cada establecimiento. Ahí nos encontramos con varias cosas, una de ellas se habló con el administrador, que es el patio techado y nos explicó el director que el atraso se debe a que las planchas eran mandadas a hacer porque eran dimensionadas. Solicitarles paciencia a los apoderados. En la entrada principal hay un recorte que tiene unas espigas de fierro que está muy peligroso para los niños y acordamos con el administrador enviar al ITO y darle solución. También solicitan que la empresa que retiró las rejas para el ingreso de materiales, las instalen nuevamente para que quede cerrado el perímetro de la escuela. En la escuela Amanda Chávez, el director nos habló de la fatiga del material de la fosa, desde que se hizo el colegio esta se ha saturado. Sabemos del desnivel y allí no se justifica una planta elevadora ni



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

nada por el estilo. Sugiero sacar los baños e instalarlos hacia la entrada. Hay 12 alumnos internos y cinco funcionarios, creo que hay que darle una vuelta porque si van los furgones a buscar a los niños a su casa, ver si se justifica el internado que funciona como hogar, por lo que sugiero que en este lugar se instalen los baños. También vimos que hay que retirar los asientos de madera que están botados con la parte de hormigón a la vista por lo que es peligro para los niños por lo que solicitan retroexcavadora para retirarlos. También quiero felicitar a los asistentes y los no docentes porque el año pasado pintaron todas las salas de clases.

Vicepresidente y Concejal Sr. Jorge Muñoz; quiero valorar la recepción en los establecimientos ya que esta comisión en un afán colaborativo propone estas visitas que se están desarrollando en los colegios, pero más allá de cerciorar situaciones que se observan en el momento y a las cuales esperamos cierta reacción, hay dos temas que quiero separar a propósito de los colegios que visitamos. En el caso de la escuela Héroes del Itata, esta escuela necesita espacio. Hay trabajos que son mejoras significativas, que todos lo valoran, pero hay un espacio aledaño y cómo ver la forma como equipo de analizar aquello, no digo que por presupuesto esté solucionado, pero hay que analizarlo por la trayectoria que tiene esta escuela, no teniendo espacios tan cercanos, creo que sería un aporte en perspectiva para la escuela poder contar con ese sitio que en este minuto está abandonado, debe tener propietario obviamente. Esta es una propuesta que a futuro se podrá analizar.

ACUERDOS ADOPTADOS:

- **Acuerdo N° 794/24:** Es aprobado por unanimidad del Concejo Municipal el acta N° 127 en sesión ordinaria del martes 19 de marzo.
- **Acuerdo N° 795/24:** Es aprobado por unanimidad del Concejo Municipal el contrato denominado "Conservación estado de catástrofe sala cuna y jardín infantil Rayitos de Amor, Quillón". Licitación Pública ID 4366- 5- LE24, por un monto de \$42.394.520.-



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

por superar las 500 UTM.

- **Acuerdo N° 796/24:** Es aprobado por el Concejo Municipal otorgar subvención municipal a la junta de vecinos La Plaza por un monto de \$1.400.000.-
- **Acuerdo N° 797/24:** Es aprobado por el Concejo Municipal otorgar subvención municipal a la organización TEA Acompaña por un monto de \$27.000.000.- pagaderas en tres cuotas, sujetas a rendición previa.
- **Acuerdo N° 798/24:** Es aprobado por unanimidad del Concejo Municipal asumir los costos de operación y mantención de la iniciativa de inversión FRIL GORE ÑUBLE de los proyectos que se indican a continuación:

| Nº | NOMBRE DEL PROYECTO | COSTOS OPERACIONALES (M\$) | | COSTOS MANTENCIÓN (M\$) | | COSTOS APROXIMADOS MENSUAL (M\$) | COSTOS APROXIMADOS ANUAL (M\$) |
|----|--|----------------------------|-------|-------------------------|-------|----------------------------------|--------------------------------|
| | | MENSUAL | ANUAL | MENSUAL | ANUAL | | |
| 1 | Construcción patio techado Escuela Puerto Frutales de Coyanco, Quillón Código BIP: 40056264 Vida Útil: 20 años | 0 | 0 | 100 | 1.200 | 100 | 1.200 |
| 2 | Construcción patio techado Escuela Amanda Chávez Navarrete, Quillón Código BIP: 40061657 Vida Útil: 20 años | 0 | 0 | 100 | 1.200 | 100 | 1.200 |
| 3 | Construcción espacio público sector Coyanco, Quillón Código BIP: 40061258 Vida Útil: 20 años | 70 | 840 | 50 | 600 | 120 | 1.440 |
| 4 | Mejoramiento espacio público calle Thompson, Quillón Código BIP: 40061259 Vida Útil: 20 años | 70 | 840 | 50 | 600 | 120 | 1.440 |
| 5 | Mejoramiento espacio público Villa Los Almendros, Quillón Código BIP: 40061261 Vida Útil: 20 años | 70 | 840 | 50 | 600 | 120 | 1.440 |



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

| | | | | | | | |
|-------|--|-----|-------|-----|-------|-----|-------|
| 6 | Construcción sistema de captación APR Las Perdices, Quillón Código BIP: 40061262 Vida Útil: 20 años | 50 | 600 | 60 | 720 | 110 | 1.320 |
| TOTAL | | 260 | 3.120 | 410 | 4.920 | 670 | 8.040 |

- **Acuerdo N° 799/24:** Es aprobado por unanimidad del Concejo Municipal asumir los costos de operación y mantención de la iniciativa de inversión Circular C-33 GORE ÑUBLE denominado "Adquisición rodillo compactador más carro de arrastre, comuna de Quillón". El siguiente:

| Nº | NOMBRE DEL PROYECTO | COSTOS OPERACIONALES (M\$) | | COSTOS MANTENCIÓN (M\$) | | COSTOS APROXIMADOS MENSUAL (M\$) | COSTOS APROXIMADOS ANUAL (M\$) |
|-------|---|----------------------------|--------|-------------------------|-------|----------------------------------|--------------------------------|
| | | MENSUAL | ANUAL | MENSUAL | ANUAL | | |
| 1 | Adquisición rodillo compactador más carro de arrastre, comuna de Quillón Código BIP: 40036794 Vida Útil: 8 años | 2.475 | 29.700 | 140 | 1.680 | 2.615 | 31.380 |
| TOTAL | | 2.475 | 29.700 | 140 | 1.680 | 2.615 | 31.380 |

- **Acuerdo N° 800/24:** Es aprobado por unanimidad del Concejo Municipal el contrato denominado "Construcción puente losa entrada cementerio Cerro Negro y Pasaje Los Quillayes, Quillón". Licitación Pública ID 4366- 7- LE24, por un monto de \$39.870.579.- por superar las 500 UTM.
- **Acuerdo N° 801/24:** Es aprobado por unanimidad del Concejo Municipal realizar el Trato Directo del contrato de arriendo que incluye mantención de equipos psicotécnicos con la empresa Petrinovic SPA, por un monto de \$6.194.664.-
- **Acuerdo N° 802/24:** Es aprobado por unanimidad del Concejo



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

Municipal el contrato denominado "Adquisición suministro y transporte material pétreo base granular chancada CBR 100% con porcentaje de chancado al 65%, origen fluvial inerte". Licitación Pública ID 5041-4- LQ24, por un monto de \$117.810.000.- por superar las 500 UTM.

- **Acuerdo N° 803/24:** Es aprobado por el Concejo Municipal realizar el Trato Directo denominado "Servicio de programa radial 2024" con el proveedor Comunicaciones Bulnes Ltda. por un monto de \$5.490.000.- por superar el periodo alcaldicio.

Aprobaron cuatro (4) votos, los Sres. concejales Juan Fuentealba, Jorge Muñoz, la concejala Miriam Pérez y el alcalde Sr. Miguel Peña Jara.

Rechazaron tres votos (3), los concejales Sres. Felipe Catalán, porque no cumple los requisitos legales para someterse a trato directo de acuerdo a la ley de compras; Leonardo Cifuentes por no cumplir los requisitos que se mencionaban; Esteban Villegas por lo mencionado anteriormente.

- **Acuerdo N° 804/24:** Es aprobado por unanimidad del Concejo Municipal la asignación del artículo 45 a las funcionarias del sistema de salud a partir de la fecha de contratación y hasta su permanencia en el sistema durante el año 2024, las que se indican:

| NOMBRE MEDICOS | TIPO DE CONTRATO | MONTO | HORAS | PROFESION OFICIO | U |
|------------------------|------------------|-----------|-------|------------------|---|
| Pía Quintana Gutiérrez | Contrata | \$630.000 | 44 | Medico | |
| Sofie Baumgartner León | Contrata | \$630.000 | 44 | Medico | |

- **Acuerdo N° 805/24:** Es aprobado por el Concejo Municipal el contrato denominado "Construcción salón multiuso Las Totoras, Quillón". Licitación Pública ID 4366- 7- LE24, por un monto de \$82.444.271.- por superar las 500 UTM.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

Aprobaron seis (6) votos, los Sres. Concejales Felipe Catalán, Leonardo Cifuentes, Juan Fuentealba, Jorge Muñoz, la concejala Miriam Pérez y el alcalde Sr. Miguel Peña Jara.

Rechazo un voto (1), el concejal Esteban Villegas porque no se hizo conciliación con los vecinos.

Secretario Municipal (S): el día viernes fue enviado a sus correos electrónicos la correspondencia.

- ✓ Resolución Exenta N°PD00207 de la Contraloría Regional de Ñuble.
- ✓ Informe N°18/2024 de DOM – Medo Ambiente, sobre autorización ambiental para la construcción salón multiuso Las Totoras.
- ✓ Informe N°118 de DOM, por estado de obras, conservación de refugios peatonales de la comuna de Quillón.

Alcalde cede la palabra a la directora DAEM Sra. Angelina Gómez para que presente el programa del camión limpia fosas.

Sra. Angelina Gómez: buenos días, me presento, soy trabajadora social del departamento de DIDECO, específicamente de organizaciones comunitarias. Les vengo a presentar el programa social N°9, limpia fosas sépticas domiciliarias para familias vulnerables de la comuna de Quillón, sus objetivos, requisitos y flujograma de este procedimiento.

Programa Social N°9, Limpieza de Fosas Sépticas Domiciliarias para Familias Vulnerables de la Comuna de Quillón

Objetivo:

- Contribuir a la solución de los problemas sanitarios de las familias en situación de vulnerabilidad social, que presenten condiciones críticas en la mantención de sus fosas, además, de riesgo de contaminación medioambiental en sectores urbanos y rurales de la comuna, que no cuenten con sistema de alcantarillado.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

- Quedó pendiente el envío de información de las huellas hacia Peña Blanca.
- La inauguración de la ruta Canchillas - El Culbén y sector El Peley – Los Cruceros. Se solicitó a los dirigentes informar y tener antecedentes. Además, se informaron algunas observaciones que la empresa dejó de parte de las juntas de vecinos del sector.
- Otros de los puntos fue el mejoramiento de los caminos enrolados de la comuna, con mira de la nueva entrada de invierno.

Se les solicitó hacer una visita a terreno durante la semana.

- Se hizo entrega de lentes a setenta y cinco estudiantes de siete establecimientos educacionales de la comuna, por parte de la Junaeb, esta actividad se llevó a cabo en la Escuela Amanda Chávez Navarrete, y contó con la participación del Administrador Municipal, directora de DAEM y la directora regional de Junaeb Patricia Rubio.
- Se sostuvo una reunión con la Cámara de Comercio, con el propósito de informar al directorio sobre los trabajos que se realizarán de mejoramiento de veredas y la Avda. Cayumanqui, trabajos que comienzan a mediados de abril y también señalar la instalación de cámaras y su operatividad. En esta reunión participó el director de obras y Secplan. También se les informó de las once cámaras instaladas por esta administración.
- También tuvimos la presentación del Cuadro Verde, esta presentación se realizó en el Balneario Municipal, y contó con la presencia de más de cuarenta uniformados entre los representantes del cuadro verde y el orfeón, quienes mostraron sus destrezas. Agradecer a Carabineros de Chile, por esta hermosa presentación. Asistieron muchos niños, adultos mayores de los sectores rurales y urbanos.
- Se sostuvo una reunión con don Claudio Ferrada, profesional de la división de infraestructura, del gobierno regional, donde se analizó el inicio del proyecto de instalación de las diez nuevas cámaras de seguridad para nuestra comuna, las que se sumarán a las once ya instaladas.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

- Se dio inicio el patrullaje nocturno 24/7 de la Dirección de Seguridad Pública, el que contempla patrullaje en distintos sectores urbanos y rurales de la comuna en jornadas de día y de noche y serán de forma aleatoria. Este programa viene a aminorar la sensación de inseguridad que se ha dado en la comuna.
- También se realizó inauguración de la Sucursal BancoEstado con presencia del Gerente General del Banco don Oscar González, autoridades de la entidad bancaria, el gobernador regional de Ñuble, don Oscar Crisóstomo, y otras autoridades regionales. Agradecer a todas las vecinas y vecinos que nos acompañaron. Esta es una iniciativa que comenzó en esta administración y con este concejo partimos trabajando. No fue fácil, la venida del presidente Gabriel Boric fue el empujoncito. Agradecerle su intervención. Agradecerle a don Matias Barros y don Oscar Castillo y al equipo que está trabajando para entregar el servicio a la comunidad. Estuvo presente Carabineros y distintas instituciones, el concejo municipal. Agradecerle al concejo, los directivos, dirigentes, vecinos y vecinas que nos acompañaron. Agradecer al profesor Lisandro que realizó la presentación con un grupo de niños y niñas.
- Comentar que se ha realizado la reparación de los refugios peatonales, que cobijaran a nuestros vecinos del sol y lluvia, comentar que aún falta algunos por mejorar.
- Señalar que se encuentra habilitado luego de la reparación el puente del sector de Palermo. El mejoramiento fue realizado por la dirección de obras municipales. El presidente de la junta de vecinos envió una carta de agradecimiento a la dirección de obras y la administración.
- Comentar que se dio inicio a la vacunación contra la influenza en nuestro Cesfam, al cual pueden acudir a vacunarse de lunes a jueves desde las 08:30 horas a 16:30 horas y los viernes de 08:30 a 15:30 horas.
- Informar a la comunidad que se atenderá de manera especial para el pago de permiso de circulación este sábado 23, viernes 29, sábado 30



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

y domingo 31 de marzo de 09:00 horas a 15:00 horas, tanto en la municipalidad como en la dirección de tránsito.

- En cuanto a las huellas del sector Coyanco, hay un 30% de avance con personal de la DOM. Se están reforzando las curvas en la huella. Se espera terminar lo antes posible para después cambiarse a otro sector.

Invitaciones:

- Inauguración del año escolar, el que se llevará a cabo el próximo miércoles 27 de marzo en la escuela de Coyanco a las 10:00 horas. Hemos felicitado a los colegios por el rendimiento en el SIMCE.

INCIDENTES O VARIOS:

CONCEJALA MIRIAM PÉREZ:

- Sobre la construcción del salón multiuso Las Totoras es algo que hemos dilatado por más de un año, tenemos a tres expertos y creo que la fachada va a ser más bonita que la del Cendyr.
- Referente a la inauguración del banco Estado en la cual estuvieron presentes muchos dirigentes y ya que se supone que replica a su gente. Felicito a mi Escuela Amanda Chávez porque realmente la presentación me encanto, fue acorde a la inauguración y también al monitor de adulto mayor y los alumnos.
- Reitero la solicitud para que en el CESFAM haya una atención preferencial para adulto mayor; que haya una persona encargada para que las personas no vayan a las 5:00 de la mañana para obtener una hora ya que no hay una persona encargada para ello a pesar de la tecnología.
- También frente a la Escuela Héroes del Itata hay un sitio eriazo que se le había dado a una agrupación de la mujer y tengo entendido que fue devuelto ese terreno a bienes nacionales. En este lugar están alojando personas en situación de calle, con perros y una señora me indicó que



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

unos días atrás se formó un incendio. Sugiero revisar esta situación y cerrar este lugar

Alcalde: estamos en conversaciones con bienes nacionales, posterior a ello vamos a reasignar. Tenemos dos solicitudes de organizaciones.

CONCEJAL FELIPE CATALAN:

- En relación a la aprobación del salón multiuso Las Totoras, no ha tardado porque no haya querido votarlo anteriormente sino porque el informe no había llegado desde hace dos años, recién el viernes fue enviado. Respecto a lo señalado por los profesionales que sí se puede construir, y bajo esa información ya está fundada en ustedes los profesionales de la municipalidad, por lo cual la responsabilidad está ahí y no en nosotros y no nos queda más que seguir avanzando. Sin perjuicio a lo que señala el concejal Cifuentes, respecto a la administración tuvimos al encargado de deportes y presentó el proyecto por lo que sugiero que se alinien en lo que van a desarrollar y hoy nos señalan que es para la junta de vecinos para así no entregar distinta información a la comunidad.
- Felicitar por las gestiones del banco Estado obviamente es un proyecto que va a traer desarrollo económico, trae plusvalía a la comuna y motivar a los usuarios y los empresarios comunales que puedan cambiarse de cuenta, esto es lo que nos dejó de tarea el gerente general.
- Conjuntamente quiero señalar algo que mencionaba el concejal Villegas y que sucede en otras municipalidades, que es mostrar imágenes de las presentaciones que estamos haciendo, si es por acuerdo de concejo; porque en algún momento dijeron que no se podía, para qué, porque hay ciertas circunstancias en que nos serviría bastante que pudiéramos emitir alguna imagen o proyecto que está en camino según la necesidad de algún vecino de manera visual; a lo que quiero llegar es que no es ilegal o irregular porque hay muchos municipios que lo hacen por ejemplo uno de ellos es el de Chillán. Queda a criterio del concejo y de someterlo dentro de la ordenanza.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

- Sobre el proyecto de la segunda etapa de pavimentación de la calle Jacinto Sepúlveda solicito poder enviar nuevamente el proyecto porque hay varios vecinos que tienen dudas de la proyección final del camino ya que no saben si hay algunos que no se van a pavimentar finalmente para poder informar si tienen alguna duda al respecto.
- Algo señaló alcalde sobre los proyectos de ejecución de la obra de la ruta N-48 es por ello que consulto de cuándo tendremos un espacio donde nos puedan presentar el proyecto. La presentación anterior que tuvimos pudimos hacer modificaciones y se le hicieron cambios al proyecto.

Alcalde: se solicitó una visita a terreno y después poder presentarlo al concejo y la comunidad.

- Respecto a una problemática que han denunciado en distintas ocasiones vecinos o la directiva del sector Las Camelias de la toma del conjunto hotelero Las Dunas, el que se encontraría abandonado, pero está tomado y siendo ocupado por residentes ilegales. Señalando que ha afectado el nivel de hechos delictuales como robos por lo cual han solicitado que se fortalezcan las rondas y se pueda tomar conocimiento de quienes son los dueños o propietarios de este inmueble para que se puedan hacer algunas exigencias de parte del municipio, por lo cual en virtud de las ordenanzas que tengamos se pueda fiscalizar por el riesgo de incendios. También ellos me señalaban antes del concejo que querían tomar acciones públicas de protestas porque están bastante agotados.
- Otro tema es la licitación de residuos domiciliarios y la licitación de áreas verdes que estaba hasta este mes y que todavía no se ha adjudicado y no se nos ha presentado ninguna firma de contrato. Solicito información de qué ha pasado con esto ya que hemos discutido el tema de la distribución de los recursos municipales y el servicio que hoy esta paupérrimo de la mantención de áreas verdes y de la recolección de residuos. La planificación de estas dos licitaciones debiera estar lista porque viene fallida desde el año pasado y lo principal es que nosotros aprobamos los recursos para que se



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

ejecutaran y no se pueden mover de ahí porque son servicios fundamentales para la comunidad y que deben ser mejorados, sobre todo.

- También hay dos informes pendientes que los he solicitado por escrito; uno es la ejecución de la planta municipal desde el mes de octubre y aun no hay nada siendo que ya se ha ejecutado parte de los encasillamientos, mejoras de grado y aun no hay nada. Señalé que ya está fuera de plazo y, pero espero que esté listo dentro de esta semana y vaya de acuerdo al requerimiento que yo hice por escrito. También la nueva planta municipal es un gravamen grande que tenemos en virtud del presupuesto municipal y es por ello que no quiero pensar que estamos deteniendo este proceso para tener recurso para otras cosas. Recordar que esto es el presupuesto que nosotros votamos entonces hay carga del concejo municipal respecto de la fiscalización de los recursos que hemos aprobado. Es por ello, que solicitamos la información.
- Hoy estamos celebrando el día del artesano, vaya mi cariño para todos porque se están ganando un espacio en el comercio local que cuesta mucho, pero son esforzados y trabajadores y están conquistando espacio para poder emprender y transformar lo que realizan en un oficio formal. Las mujeres tienen el principal protagonismo de la feria artesanal que se encuentra en la plaza y por lo cual invito a la comunidad a que vayan a comprar los productos de calidad. Sugiero que cuando hagan estas ferias que parecen expositivas y que le señalé al encargado de la ODEL que éstas no pueden ser expositivas porque se busca un fin comercial, nada es expositivo cuando es emprendimiento o artesanía. El desarrollo económico local no se trata de exponer por amor a las cosas, sino que desde ese amor podamos lograr un beneficio económico para el desarrollo de nuestras familias y de la comuna. Es por ello que solicitamos mayor difusión para mejorar las ventas de productos.
- También estoy contento por algunas gestiones que hemos podido realizar. Hace unos días me llegó una resolución del ministerio de vivienda y urbanismo porque nuevamente Quillón está a la cabeza de los proyectos de vivienda rural del decreto supremo N°10, construcción



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

en terreno propio, donde un grupo de cuarenta y ocho familias se adjudicó su vivienda por un total de \$2.784.000.- en los sectores rurales de la comuna. Para mí la familia es una de las políticas más importantes porque atrae un beneficio o cambio de vida para las familias de nuestra comuna. Hay otro grupo que trabajó con siete familias y suma en total 56 familias. Seguimos trabajando en viviendas dignas para todos.

Alcalde cede la palabra a don Francisco Salazar, director de seguridad pública para que informe cual es la situación en el sector Las Camelias.

Don Francisco Salazar: buenas tardes a todos, es un sitio donde estaba una discoteque que era utilizada como bodega y es de propiedad del banco BCI. Esta consulta se hizo en Carabineros de Ñuble y lamentablemente los que pueden hacer la demanda son los propietarios, no existe ningún estamento en que el propietario haya pedido el desalojo de las personas. Estamos tomando contacto a través de la junta de vecinos con el banco para que tome parte de esta situación.

Sr. Secretario Municipal (S): comentarles en relación a las áreas verdes, esa licitación se instruyó por el alcalde una invalidación porque hubo varias denuncias de distintas empresas en relación a varias irregularidades o errores en las bases. En síntesis, se realizó un proceso de invalidación administrativa, posterior a ello se realizó una audiencia con las empresas solicitantes que postularon a la licitación y como pasó por este concejo la adjudicada es Parque Johnson Ltda. Y reclamaron a esa licitación los oferentes Altramuz Ltda., Preserva y concurrieron a la invalidación solamente la adjudicada Parques Johnson y Altramuz, de esa audiencia se levantó el acta respectiva de acuerdo al artículo 53 de la ley 19.880 atendida a la complejidad de la materia jurídica por los oferentes y a fin de evitar alguna complicación al municipio, se elevó una consulta a la contraloría y se está a la espera de la resolución de ello. Esto me fue encargado a mí, como instructor del proceso de invalidación.

En relaciona los residuos sólidos domiciliarios les puedo comentar que vi la documentación, esto llegó a etapa de evaluación y la comisión evaluadora sugirió al alcalde, revocar la licitación producto de que en las bases había una certificación que se exigió, que aparentemente no



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

procedía; esto se debe enviar a toma razón de contraloría y una vez evacuada, se puede seguir con el proceso licitatorio. Habría que retrotraer la licitación.

Concejal Felipe Catalán: podríamos tener un informe e invitar a las unidades correspondientes a la comisión. También obtener el informe del estado de ejecución que lleva ya la planta a quien afecta, el encasillamiento y la asignación de grados.

Sr. Secretario Municipal (S): los primeros encasillamientos ocurrieron el año pasado. El proceso de ejecución de la planta municipal, se compone de tres etapas: encasillamiento personal de planta, el proceso de encasillamiento personal a contrata, y los ascensos del personal de planta, esto es lo ejecutado y lo que estaría pendiente, son los concursos públicos que dependen del comité evaluador.

CONCEJAL LEONARDO CIFUENTES:

- Respecto a la sede o salón multiuso Las Totoras, fueron enviados los informes solicitados por mucho tiempo, donde escuchamos a los funcionarios que se hacen responsables de esta construcción y de que están las autorizaciones que corresponden para poder construir.
- Mi primera consulta es por la fiesta de la vendimia. He visto por redes sociales que la fecha es el 19 y 20 de abril y en relación a eso quiero hacer las siguientes consultas. ¿Qué es lo que se ha pensado respecto a los feriantes del día sábado? Ya que el año pasado ellos tuvieron muy mala experiencia por el lugar donde fueron cambiados. Para este año se ha visto la posibilidad de que ellos se queden en el mismo lugar para que tengan un beneficio.
- También relacionado a los eventos que se hacen en la comuna y los efectos en los cortes de tránsito. Hoy teníamos dos calles cortadas, 18 de septiembre y la calle San Martín produciendo que en calle Jacinto Sepúlveda hubiera un taco porque no habíamos reforzado con carabineros el control del tránsito. Sería bueno considerar el punto del semáforo en la fiesta de la vendimia que sabemos que va a llegar harta gente y es lo que esperamos ya que esta es la idea de la inversión que



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

se hace y esperamos que haya coordinación con carabineros en las horas *peak*.

- Desconozco si se ha considerado instalar la carpa o los escenarios de las distintas actividades municipales en la calle frente a las oficinas del DAEM porque no afectaría mayormente en tránsito de la comuna y es un espacio donde el municipio tiene acceso a electricidad, entre otras cosas.
- Alcalde no hemos tenido retroalimentación del proyecto de pavimentación de la calle General Cruz y calles aledañas. Sabemos que esa calle cuenta con alcantarillado hasta cierto sector, pero se inició una conversación para poder pavimentar hasta cierto sector y dejar la calle en condiciones ya que tiene un alto tráfico.
- La semana pasada consulté por el convenio de las farmacias populares y no sé si tenemos una respuesta de ello y quien es el responsable de que se esté terminando el convenio. Me gustaría tener más información de ello para no dejar sin este beneficio que termina el 30.04.24 y dejando a más de cuatrocientos usuarios que utilizan mensualmente este beneficio que les ayuda enormemente en la compra de sus medicamentos.
- También quiero solicitar la reparación de los aros de básquetbol de la escuela de Chillancito que están en muy malas condiciones ya que existe el riesgo que puedan caer encima de algún alumno o de la gente que usa esta multicancha.
- Relacionado a la limpieza de canaletas y desagües en las áreas que le corresponden al municipio, ya que se aproximan las primeras lluvias y estas medidas son las que debemos ir tomando con el equipo de emergencia o el equipo que el municipio disponga para ello.

Alcalde: con respecto a la fiesta de la vendimia se está en conversaciones con los feriantes para ver donde quedan instalados, el encargado está en conversaciones con los gremios.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

Alcalde cede la palabra a don Mario Gallardo para que informe sobre el proyecto de pavimentación de la calle General Cruz.

Sr. Mario Gallardo: como respuesta señor Concejal, efectivamente se inició un proyecto de licitación el año 2023, con un proyecto que era ingresado. Suponíamos que iban a haber oferentes y esperar hasta el momento de la aprobación. No hubo oferentes, la licitación quedó desierta y la administración va a decidir si el proyecto va a estar aprobado. Tampoco se va a iniciar con el proceso porque el miedo de los oferentes era postular a algo que no se iba poder materializar. Estamos a la espera del SERVIU para el tema de la aprobación.

Alcalde: respecto a las farmacias populares no tenemos información formal. De todas maneras, la directora de DIDECO y la encargada están tomando los resguardos para tener una conversación con el alcalde para ver el tema del convenio. En la semana se enviará un informe por escrito para informar de esta situación.

CONCEJAL ESTEBAN VILLEGAS:

- Considero que el Cendyr Náutico es hermoso, pero he dicho que hay que hacer algo amigable, una ampliación, pero no una sede o salón Las Totoras como concejal representante de la comuna y de nuestros vecinos considero que lamentablemente no se hizo un estudio de impacto visual de esto, ni se consideró la opinión de los vecinos porque la laguna es la cara visible de la comuna.
- Con respecto a los refugios peatonales o garitas que sirven para que los niños esperen el transporte escolar o las personas los buses de locomoción. Veo que se hacen mejoras, pero no se están haciendo acorde a una comuna turística porque por ejemplo había algunos con techo simulación teja, pero ahora le estamos poniendo planchas de zinc eso ocurre en la entrada de Chillancito. Sugiero poder invertir un poco más y darles una mejor fachada a las reparaciones para que no se vea deprimente. Debemos pensar en hermosear nuestra comuna y por medio de la SECPLAN hacer un proyecto de refugios peatonales acordes a una comuna turística.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

- También sobre el funcionamiento del programa 24/7, de seguridad ciudadana. Sugiero ver el tema de la implementación para el día y la noche y saber si se cumple con las normas. Además, hacer una exposición a los vecinos para ver qué es lo que se va a realizar.
- Sobre la reparación del puente Palermo que la vez anterior se reparó con madera chilena y esta vez con pino. Esperamos que pueda aguantar un año. La platina que estaba instalada daba más firmeza.
- Sobre los feriantes, el concejo pasado mencioné que los feriantes habían agradecido que no se les moviera de la plaza esta temporada y luego la fiesta de la vendimia y se les quiere mover. Sugiero desplazar la feria a la calle San Martín hacia Paulino Flores, pero no moverla íntegramente de la plaza para no provocar confusión a las personas que no acceden a las redes sociales. Alcalde, sugiero considerar la petición como gremio y no moverlos de la plaza. Hoy los feriantes son un sello para nuestra comuna y yo por lo menos respeto a los feriantes y artesanos ya que se han esmerado en dejar huella en nuestra comuna.
- En el Maule hay unas mesas de trabajo con relación al precio de las uvas. Desconozco si acá en el municipio se están haciendo algunas reuniones con los viñateros y ver de qué manera se va a presentar el tema de precios. El 21 de marzo están solicitando transporte para hacer presencia en el Maule a través de PRODESAL y si no a través mío, poder ir a esta zona y acompañar a los viñateros. Desconozco que está haciendo PRODESAL o usted como primera autoridad junto al concejal Fuentealba ya que son viñateros para ir en ayuda de los productores. Sugiero poder ver de qué manera poder ayudar porque vienen las vendimias y no he visto algún pronunciamiento de este municipio. Estoy disponible para trabajar con los viñateros y asistir a cualquier reunión a Santiago o hablar con algunos empresarios.

Alcalde: sobre los refugios peatonales se están haciendo las reparaciones correspondientes. Sobre el puente Palermo se hizo la reparación con madera de pino impregnada y de esta manera se respondió a la comunidad. Y relacionado a las vendimias ya



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

comenzaron y se espera que la cooperativa plantee un acercamiento con la administración.

CONCEJAL JUAN FUENTEALBA:

- He escuchado atentamente a los concejales y a los tres profesionales que tenemos en frente. Lo más importante que va a ser un tema social y después de hacer el análisis medioambiental, creo que estamos con la buena disposición y con el sí para construir esta sede Las Totoras y como no es un tema comercial no va a ser invasivo hacia el medioambiente y el humedal. Considero que los más beneficiados van a ser las personas del sector sur de nuestra comuna, especialmente la junta de vecinos.
- El tema de la compra y venta de uva este año es un tema sensible. Este año prácticamente no hay interesados en comprar uva ni vino, por suerte se han podido hacer algunos negocios en los que se está recibiendo uva, pero sin precio. Por lo tanto, seguimos pidiendo la audiencia con el ministro por intermedio del jefe de gabinete, don Juan Carlos Villalobos. Se ha indicado que en el mes de abril es probable que el ministro este en el Maule y allí poder tener algunos minutos para poder conversar con él.
- Me indican que a raíz de la celebración del día del artesano hay adultos mayores esperándonos a la intemperie.
- También sumarme al evento de apertura del Banco Estado, éste viene a solucionarnos varios problemas, darnos créditos. Este año es un año difícil para los emprendedores y agricultores. Por lo tanto, creo que va a ser un gran aliado para la cámara de comercio, el turismo. Agradecer a aquellos que hicieron posible esto.

Secretario Municipal (S): Se deja constancia que el concejal Catalán abandonó la sesión ya hace muchos minutos.

- Como se viene la fiesta de la vendimia el 19 de abril, creo que, como administración, tenemos a los dos encargados que son la señorita Macarena Carrasco y don Luis Acuña y ellos van a proponer el mejor



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

lugar en donde no sean afectados los asistentes a la fiesta y los clientes de la feria que llegan a comprar los productos de la zona por lo que hay que confiar en que ellos van a llegar a un buen acuerdo en la ubicación de la feria ese fin de semana.

- Con respecto a las lluvias que se vienen sugiero prepararnos y ver las medidas de mitigación relacionadas a la temporada invernal que se avecina.
- Sobre la seguridad 24/7 es muy valorada por los dirigentes, los comerciantes de sectores rurales y lugareños, sobre todo por las noches donde circulan muchos vehículos sin patente y viendo que es lo que se puede robar. Hacer hincapié en que se cuiden mucho ya que este trabajo involucra mucho riesgo.

CONCEJAL JORGE MUÑOZ:

- Relacionado a la construcción del salón multiuso Las Totoras voy a dar un breve argumento ya que me aclararon lo que algún momento pudiera generar una discrepancia o duda. Conuerdo que este es un espacio multiuso y no tengo duda que la junta de vecinos y más allá de la administración, es un espacio para la comunidad. Por lo tanto, creo que el copamiento o uso de la gente de los espacios públicos, sin llegar a intervenir de manera concreta alguna situación ambiental, por cierto es lo mejor para la comuna donde todos van a tener cabida, no puedo no concordar en una parte con el concejal Villegas porque esto no es de veinte o treinta personas, esto va mucho más allá de la transcendencia de los propios dirigentes y sé que ellos están preocupados por esto y sí, ha habido una demora y eso también hay que reflejarlo pero estos procesos nos permiten pensar que a futuro vamos a poder avanzar con mayor agilidad.
- Vuelvo a insistir en que los tiempos de todos son importantes, pero también los tiempos los tenemos definidos y por ello es importante que alguien los controle.
- Sobre el tema de la seguridad; agradezco la invitación para ver como este tema se ha desarrollado, habla bien de que es un equipo afiatado.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

Me permití señalar algunos tips en torno a ciertos puntos, a ciertas coordinaciones con sectores en particular para ir evidenciando algunas situaciones, porque hay que recordar que la seguridad municipal no es control. Ellos no van a controlar un vehículo que vaya a exceso de velocidad, ni patentes adulteradas o que no llevan patente porque ellos son prevención. La baliza genera sensación de seguridad, pero en ningún caso vamos a arriesgar a que los funcionarios municipales vayan arremeter una acción que vaya más allá de sus facultades. Es importante que la ciudadanía colabore y ellos (seguridad) tomarán los caminos que corresponden para la denuncia.

- Hablando de denuncias, hay varios sectores que están tomados y eso preocupa a todo un sector, además, la gente que ahí se instala está generando incivildades y eso puede estar ocurriendo en cualquier lugar de la comuna. Pero la ley de usurpaciones tuvo un tratamiento a partir del año 2020, cuando hubo una modificación en el código penal con el objeto de aumentar las penas de este delito, por lo tanto, una de las variables; en este caso carabineros puede arremeter con una orden de fiscalía y llegar a sancionar con penas privativas de libertad el delito de usurpación violenta de inmueble. Cito esto porque la clave para que esto funcione, más allá que el propietario es el primero que tiene que denunciar, es generar denuncias ya que sin ellas poco o nada se va a poder disipar la situación en los casos que aquí se han dado, por lo tanto, los instrumentos legales están.

- Me preocupa el tema de licitaciones y lo digo en general más allá de los montos involucrados. Aquí se habló del concepto revocación y ésta debe tener por qué se deja sin efecto. Los argumentos se podrán dar, la comisión podrá exponer los argumentos, porque en ese caso particular, cuando vemos los tiempos que han pasado. Para que me voy a retrotraer cuando aquí tuvimos reuniones con trabajadores por situaciones muy álgidas que nos llevaron a todos a cuestionar por qué, no sólo la situación de los trabajadores si no la prestación del servicio estaba en cuestionamiento. Lo que preocupa hoy en día es ¿Cuánto tiempo más? Este año se marca a final de año por situaciones que todos sabemos y creo que es importante, más allá de lo que contraloría pueda observar, de las observaciones que puedan haber, de retrotraer prácticamente la publicación de una licitación, que es volver a fojas



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

ceros. Me preocupa como concejal que la gente espera que un servicio tan sensible como es residuos domiciliarios, se nos venga a extender más de tres o cuatro meses. Entonces que hicimos mal en la elaboración de bases, si el punto está en ello. Revocar es una facultad, pero a todos nos pone en cuando esto va a tener una bajada sobre el servicio que la comuna merece con toda la cantidad de personas que siguen llegando a vivir acá.

- Solicito un informe del DAEM o del encargado mantenimiento en torno a fiscalizaciones en caso que, si ya se están haciendo, en el tema de calefacción de los colegios. Hoy observé algunos en muy buena perspectiva, pero me preocupa en cómo está el resto, cuáles son los sistemas que se están aplicando de calefacción pensando en la temporada invernal que se viene. Desconozco si esto se está implementando y que tipo de calefacción tenemos para los estudiantes del sistema público. Me imagino que DAEM tiene un registro de la cantidad de estufas que tiene cada establecimiento y que calidad de estufa tiene sin poner en riesgo la integridad de los estudiantes.
- Me sumo, ya que hablar del banco es un logro que trasciende de quienes hoy pueden estar en la administración actual. Llámese alcalde, concejo, funcionarios porque es un logro de todos. Concuero con lo que dice el alcalde, es un logro de este gobierno que escuchó el requerimiento de la comunidad.

Secretario Municipal (S): se deja constancia que el concejal Catalán regresa a sala a las 19:30 horas.

Ayer se envió la modificación presupuestaria con los antecedentes de parte de la dirección de finanzas y Secplan por los plazos legales respecto a ello.

Alcalde, siendo las 19:30 horas se da término a la sesión ordinaria N° 128 del Concejo Municipal y agradecer a la audiencia que siguen el concejo por sus distintas plataformas.

Grabación editada de la sesión de acuerdo a la Ley 21.534.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

Acta N° 128/24, aprobada por el Concejo Municipal, el día martes 02 de abril de 2024.



MIGUEL PEÑA JARA
ALCALDE

QUILLÓN
PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL



EDUARDO FUENTES HEREDIA
SECRETARIO MUNICIPAL (S)
MINISTRO DE FE.

EFH/ovg/lim.

Quillón, martes 02 de abril de 2024.